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2023 年度独立董事述职报告 

 

作为河南新野纺织股份有限公司（以下简称“公司”）的独立董事，本人遵

照《上市公司独立董事管理办法》《深圳证券交易所股票上市规则》等相关法律

法规及业务规则，以及《公司章程》的规定，忠实勤勉地履行职责，审慎行使独

立董事权利，充分发挥独立董事的独立性和专业性，监督公司规范化运作，切实

维护了公司以及全体股东，尤其是中小股东的利益。现将本人在 2023 年度履行

职责的情况报告如下： 

一、个人工作履历、专业背景及兼职情况 

王果刚，1965 年出生。1984 年毕业于山东纺织工学院纺织工程专业，长期

从事专业技术管理、企业经营管理、行业服务等领域的工作，在大型纺织企业、

政府机关、行业协会、专业平台分别担任过领导职务。因为这个经历，2019始作

为公司的独立董事，加入公司董事会。本人始终秉持诚信、勤勉、尽责的原则，

认真履行独立董事的职责。 

二、独立性自查情况 

本人与新野纺织公司及各大股东、高管无任何经济利益关系，也从未持有该

公司股份和购买公司股票，能够以一个完全独立的专业人士身份从事独董工作。

除新野纺织公司之外，本人没有在其它上市公司担任独立董事。 

三、参加董事会情况及现场办公、考察情况 

2023年度，以现场和在线参会的方式，共参加董事会、股东会、战略委员会

专门会议、提名委员会专门会议共计 16次。 

组织三位独董，与董事长、总经理、财务负责人、董事会秘书等高管召开数

次面对面碰头会议，了解企业情况，提出发展建议。利用出差新疆机会，专程赴

新野集团在新疆阿克苏的下属公司考察调研，与梅医托、吴勤霞等高管谈话讨论。 

四、战略委员会工作回顾 

在过去的一年中，我作为战略委员会成员，重点关注了以下几个方面的工作： 

作为战略委员会成员，我积极参与公司战略规划和决策，为公司的长远发展

提供了诸多建设性的意见和建议。同时，作为提名委员会的负责人，我严格按照



相关法律法规和公司章程的规定，公正、公平、公开地履行提名职责，确保公司

高层管理人员的选拔和任命符合公司利益和发展需要。 

参与公司战略规划的制定和修订，根据行业发展趋势和市场竞争态势，提出

了一系列富有前瞻性和创新性的战略构想。加强对公司核心业务的分析和研究，

针对市场变化和业务调整，提出了多项优化措施和改进建议。积极参与公司对外

投资项目的评估和决策，为公司的资本运作和资源配置提供了重要的决策支持。 

主要的重大建议如下： 

1，对新野纺织的产品结构方向提出警示和建议。多次呼吁企业要从纯棉为

主的单一产品结构向差异化产品方向发展。建议积极应用开发新型纤维和新型纺

纱技术。 

2，对于新疆板块，应当委派强有力的干部。在基础管理上提升水平，大幅

提高生产效率，将新疆的产业政策用好用足。 

3，加强内部体制改革，逐步解决国有企业常见的人浮于事、责任不清、创

新与开拓意识不强等弊端。 

4，加强人才队伍建设。通过培训学习以及竞争优选淘汰等手段，培养一支

有战斗力的干部队伍。 

5，针对国内棉花行情的剧烈波动，反复提醒企业在采购过程中谨慎小心，

防止在高位被套。 

五、提名委员会工作成果 

作为提名委员会的负责人，我始终坚持以公司利益为最高准则，公正、公平、

公开地履行提名职责。具体工作成果如下： 

严格按照提名委员会的议事规则和工作流程，组织开展了公司高层管理人员

的选拔和提名工作。新野纺织是老牌国有企业，干部队伍的忠诚度高，责任心强。

但也存在干部年龄老化，开拓创新意识不够，对新技术新知识掌握不够的问题。

作为独立董事，也向公司领导提出过优化干部队伍的建议。甚至还积极推荐行业

内的优秀职业经理，建议以空降形式任职，以打破原有比较僵化的用人格局。 

六、勤勉履职与合规意识 

在担任独立董事期间，我始终保持着高度的勤勉履职意识和合规意识。我积

极参加公司召开的董事会、战略委员会和提名委员会会议，认真审议各项议案，



充分发表自己的意见和建议。同时，我也时刻关注公司运营和治理方面的风险和

问题，及时提出风险提示和建议，促进公司的健康发展。 

此外，我不断加强自己的专业知识学习，了解行业动态和政策法规的变化，以

便更好地履行独立董事的职责。我参加了深圳证券交易所第 137期、138期上市

公司独立董事培训班（后续培训）并全部通过了考试。对于《国务院办公厅关于

上市公司独立董事制度改革的意见》《上市公司独立董事管理办法》以及交易所

自律监管业务规则相关规定有了更深入的了解。 

我注重与公司其他董事、高管的沟通，充分听取他们的意见和建议，为公司

的决策提供有力的支持和帮助。为此我们还单独建立了由王果刚、王小荣以及张

涛组成的新野纺织独立董事工作群，不定期的通过微信讨论工作。 

七、未来工作计划 

根据我国有关法律及规定，本人在新野纺织担任独立董事的最长期限是两届，

这也意味着我作为独立董事在新野纺织的工作已经接近尾声。提一点最后的建议。

新野纺织是中国纺织行业的领头企业，有相当高的行业声誉，在业绩上也创造过

辉煌。目前在产业布局上已经形成内地与新疆两翼发展的格局，装备与管理处于

行业中上水平。干部员工队伍综合素质较高。尽管目前遇到比较大的困难，但是

未来仍然有一定的发展空间。 

特别提出如下几条建议。 

1，地方政府应该以更开放的姿态迎接外来投资者。寻找对象应偏重有行业

背景的优秀龙头企业，从资本和体制方面进行比较彻底的重组。 

2，优化干部队伍。多用年轻化、专业化、有事业心责任心的干部，可以通

过对外公开招聘和内部选拔，双管并用的方式。 

3，加快技术进步和产品结构调整。新疆板块以纯棉产品为主，通过新技术

新工艺和精细化管理，降本增效挖潜，快速提高产品的性价比。新野内地板块，

应加大产品研发力度，开发各种市场需要的差异化产品。 

 

述职人：王果刚 

2024年 4月 29日 


